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Soirée guérison, enseignement. 

Lecture de l’évangile du Paralytique porté à travers le toit de la maison où se trouve Jésus. 

 

Même si vous avez l’habitude d’entendre cet évangile, est ce que vous vous rendez compte de 

la folle attitude des quatre compagnons du malade. Face à l’impossibilité d’atteindre Jésus, ces 

quatre amis hissent le malade sur le toit, font un trou dans la toiture et descendent le malade au 

milieu de l’assemblée complètement ébahie. Nous avons là une des plus puissantes images de 

la prière d’intercession que l’on peut trouver dans les évangiles. Face aux obstacles, ces 

hommes ne renoncent pas, ils veulent amener leur ami tout près de Jésus, parce qu’ils croient 

que Jésus peut le guérir. Et nous qui sommes là pour demander notre guérison ou celle d’un 

proche, quels obstacles nous en empêchent ? Gabriel et Claire évoqueront ces obstacles dans 

quelques instants mais je voudrais vous parler de celui qui empêche le plus Jésus d’agir : notre 

manque de foi. Pas celui du malade, celui de l’Eglise.   

Contrairement aux quatre porteurs du paralytique qui ont une foi à déplacer les montagnes (du 

moins les toitures), nous nous disons peut-être : « Qui sommes-nous pour demander au 

Seigneur de guérir nos proches malades ? Je ne suis pas un saint, je ne mérite pas que le 

Seigneur m’accorde cette guérison etc… » D’abord c’est une mauvaise compréhension de ce 

qu’est le charisme de guérison que nous sommes appelés à exercer ce soir. Le charisme est un 

don gratuit de l’Esprit Saint. Les charismes sont des dons gratuits faits à ceux qui ne le méritent 

pas, c’est-à-dire chacun d’entre nous.  Ensuite, n’oublions jamais que Dieu n’est pas limité par 

nos capacités, qui sont faibles, mais il est limité par notre foi.  Pendant les vacances de la 

Toussaint, j’ai fait une retraite dans un monastère, au cours de laquelle j’ai été pris d’un moment 

de doute au sujet de notre soirée de guérison. Je me suis dit que j’étais ridicule, que demander 

au Seigneur des guérisons était une folie, que le Seigneur n’allait peut-être pas répondre à notre 

demande. Cela a duré une journée, j’ai demandé au Seigneur de répondre à mes doutes. Je ne 

sais pas pourquoi, j’ai ouvert ma bible et je me suis mis à lire les chapitres 4 et 5 de saint Luc, 

le commencement du ministère public de Jésus. Après avoir rejeté les tentations, que fait Jésus ? 

Il prêche, Il guérit, Il délivre.  Jésus guérit un démoniaque à Capharnaüm, Jésus guérit la belle-

mère de Pierre, « au coucher du soleil, tous ceux qui avaient des malades atteints de maux 

divers les lui amenèrent, et lui, imposant les mains à chacun d’eux, Il les guérissait ». Jésus 

prêche, annonce la bonne nouvelle du salut, et Il guérit. Je me suis dit « d’accord Seigneur j’ai 

compris, je manque de foi, j’ai peur du ridicule »   

Vous savez, ce soir nous allons nous exposer. Nous allons nous exposer au ridicule, à 

l’incompréhension, aux doutes et aux moqueries des gens raisonnables. Oui il faut une bonne 
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part d’humilité et d’audace dans notre démarche. Qu’avons-nous à perdre si ce n’est que l’on 

se moque de nous. Il est vrai que notre démarche demande un acte de foi un peu fou.  

Que faîtes-vous là dans cette église ? Vous êtes fous. Oui nous sommes fous, moi le premier, 

mais rien que pour ça je suis content d’être là. Parce que si je suis fou aux yeux du monde, avant 

tout je suis fou de Dieu, je suis fou pour Dieu, je suis fou en Dieu. Alors oui, quittons notre foi 

un peu trop raisonnable, soyons fous, demandons des guérisons, que Dieu manifeste sa 

puissance, pour que le monde croit que Jésus est le Sauveur ! Et qu’Il nous aime ! Parce que, 

en vérité, savez -vous quel message Jésus annonce-t-Il quand Il demande à son Père la guérison 

des malades ? Il aime, Il aime tous ceux qui viennent à Lui. Il aime notre humanité, Il aime 

chacun de nous personnellement. Ce soir nous allons faire la même chose que Jésus, à travers 

notre demande de guérison, nous allons nous aimer les uns les autres, au nom de Jésus.  

Oui mais alors si Dieu ne me guérit pas. Est-ce que cela veut dire que je n’ai pas suffisamment 

la foi ou pire qu’Il ne m’aime pas ? Non, non et non.  

Je ne sais pas pourquoi Jésus guérit certains et pas d’autres. Et aucun d’entre nous ne le sait. 

Régulièrement je rencontre des malades qui reconnaissent que la maladie les a convertis d’une 

façon extraordinaire, que cela a renouvelé leur relation à Dieu et l’amour qu’ils portent pour 

leur proche. Et en même temps, les fruits d’une guérison sont grands, au-delà de la guérison 

même du malade. On peut dire que, les deux, maladie et guérison portent du fruit. Il faut 

accepter une chose : la guérison et la maladie font toutes deux parties du plan de salut de Dieu, 

qui est au-delà de ce que nous pouvons comprendre. Cela nous dépasse.  Alors oui, ce soir nous 

sommes là pour demander des guérisons, et nous allons le faire de tout notre cœur, de toute la 

force de notre foi. Mais en même temps, Toi seul Seigneur sait ce qui est bien pour chacun de 

nous, pour notre communauté. Alors surtout Seigneur, ce soir et dans les semaines à venir où 

nous continuerons à prier pour la guérison : que Ta Volonté soit faite Seigneur ! 

C’est exactement l’attitude de Jésus dans l’évangile par rapport aux guérisons qu’Il opère : le 

pouvoir de guérison de Jésus vient de son entière soumission à la volonté du Père. Comme Il le 

dit Lui-même. « Je ne puis rien faire de moi-même…je ne cherche pas ma volonté, mais la 

volonté de celui qui m’a envoyé » Jn 5,30    Si Jésus guérit, ce n’est pas en tant que Fils tout 

Puissant du Père, Il n’agit pas de Lui-même, Il guérit parce qu’il fait la volonté de son Père : 

« je ne puis rien faire de moi-même » je fais la volonté de celui qui m’a envoyé, par l’Esprit 

Saint. Quand Jésus guérit, tout Fils de Dieu qu’Il est, Il guérit uniquement selon la Volonté de 

son Père à laquelle Il est entièrement soumis dans l’Esprit Saint.  

Et bien pour nous il en va de même, notre demande de guérison ne peut venir que de notre 

soumission totale à la volonté du Père. Ce soir, par l’Esprit Saint, au nom de Jésus nous 
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demandons la guérison de nos malades, nous voulons simplement faire la volonté du Père et 

nous aimer les uns les autres. Amen 

  


